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对于安徽广大羽毛球爱
好者来说，有两个日子需要
记住。

2013年 5月 30日，省体
育局与淮北市人民政府联办
安徽省羽毛球队签约仪式在
淮北市举行，继上世纪八十年
代撤销后，省羽毛球队正式恢
复成立。2014 年 10 月 15
日，省十三运会青少部羽毛球
赛在潜山县揭开战幕，这是羽
毛球被首次列入省运会青少
部比赛项目。

那么，省运会作为检阅青
少年后备人才的舞台，安徽羽
毛球在全省发展怎么样？水
平有多高？

记者 江锐

15竞技

体育科学大会“聚焦创新”
星报讯（记者 江锐） 作为第十三届省

运会系列活动重要板块，安徽省第三届体育

科学大会暨《安徽省志·体育志》首发仪式近

日在安庆举行。来自全省各体育科研单位和

高等院校的体育科技工作者围绕“转变体育

发展方式，聚焦体育改革创新”的大会主题，

就体育发展中的热点、难点和重大问题进行

广泛而深入的研讨。

据省体育局副局长陈海军介绍，省体育

科学大会四年举行一次，都是在省运会期

间。本次会议表彰了2011～2014年安徽省

体育社会科学研究先进单位和安徽省体育科

学优秀成果，首都体院副教授王凯珍还就体

育科学研究做了专题报告。

省运活动

宁泽涛身体不适退赛
余贺新夺冠

星报讯（余英兰 记者 陈明） 10月 18

日，2014年全国游泳锦标赛进入最后一天的

角逐。在男子50米自由泳比赛中，名将宁泽

涛因身体不适退赛，最终余贺新凭借22秒54

的成绩获得冠军。

当日，在女子4×100米混合泳接力赛中，

仁川亚运会女子100米仰泳冠军傅园慧领衔的

浙江队凭借4分03秒06的成绩获得冠军。在男

子200米蛙泳项目中，黄朝升以2分11秒68的

成绩夺冠。而在女子800米自由泳决赛中，浙江

选手毕易榕以8分35秒00的成绩获得冠军。

安徽羽毛球“全省遍地开花”
社会参与，普及提高

“本次比赛共有12支代表队的127名运

动员参赛，共产生8枚金牌。比赛分甲、乙两

个组别，分别设男单、女单、男双、女双四个

项目。除了芜湖是由该市体育局组队参赛

外，其他11个地市参赛队员，都是俱乐部队

员。”本次大赛总裁判长王淮勘告诉记者。

据王淮勘介绍，以前的全省比赛，一场比

赛基本上打17～18分钟就结束了，本届省运

会，基本要打25分钟左右，其中男子甲组有一

场半决赛居然打了80分钟。比赛时间增长，

说明选手水平有了提高，对抗性也强了。从全

省范围来说，还是淮北、合肥、马鞍山等地水平

稍强一些。作为东道主，安庆选手也进步明

显，这次夺得了男子甲组单打金牌。

夺得女子甲组单打冠军的马鞍山选手周

文静，现在还是初三学生，业余时间则在马鞍

山市领军羽毛球俱乐部打球。周文静告诉记

者，“其实，作为学生，主要精力还是学习，打

羽毛球只是业余爱好，平常一周也就打一两

次球。”

马鞍山羽毛球队教练李育麟，以前夺得

过全省羽毛球冠军，由于年龄原因，已经无

法参加高水平的大赛，不过一般的草根赛

事，还是少不了他。李育麟告诉记者，在马

鞍山，像领军这样的羽毛球俱乐部，估计有

二三十家。而在合肥，据王淮勘透露，这样

的俱乐部，则不会低于300家。夺得男子甲

组双打冠军的徐剑峰、程卓然，都是在合肥

海顿羽毛球俱乐部打球。其实，他们都是在

校学生，一个在海顿中学，一个在合肥八中，

只是业余时间到俱乐部一起打球。

省队市办，淮北首家

本次省运会，淮北市一共取得3枚金牌，

成为最大赢家。说起淮北羽毛球，大家想到的

就是安徽省羽毛球队“省队市办”，放在淮北。

据省球类中心主任张力兴介绍，淮北市

是安徽省开展羽毛球运动最早的地区之一，

有着广泛的群众基础和厚重的羽毛球文化底

蕴。2002年，省球类运动管理中心在淮北市

建立了省羽毛球后备人才训练基地。经过十

年的努力和探索，训练基地已形成了比较完

备的教学训练体系，培养了一支团结、进取、

敬业的教师、教练队伍。近年来，先后向国

青、国少、北京、八一等运动队输送了多名优

秀人才。2007年，该基地被中国羽毛球协会

命名为中国羽毛球后备人才训练基地。

于是，从2008年起联办安徽省羽毛球队

便提上了日程。历时近5年的时间，双方终

于达成共识。安徽省羽毛球队落户淮北，成

为安徽首个“省队市办”的专业队伍。

安徽省羽毛球队于2012年11月份开始

面向全国招收年龄段队员，2012年底经省球

类运动管理中心同意，向国家体育总局乒羽

中心注册了11名队员，作为安徽省羽毛球队

第一批试训的运动员，球队总教练是于炳

龙。2013年与安徽体育运动职业技术学院

协商，同意该队适龄队员报考该院，当年有5

人报考入学，今年报考14人。

球队组建一年多，谭强、余长青、凌泽楷、

童曦、蔡犇等球员多次在全国同年龄比赛中

取得佳绩。由于表现优秀，谭强、李明阳、杜

越、田开瑞、谭越等球员也参加了国青队集训

资格。

星报讯（孙同瑞 记者 江锐 文/

图） “这么好的体育馆，绝对有承办

国际大赛的能力。”省体育局局长冯潮

一走进太湖县体育馆，就不由得发出

感叹。10月19日，省十三运青少部跆

拳道比赛在这里收兵。

据省武拳中心副主任杨鹭明介

绍，本次比赛全省16个市都派队参赛，

这说明这项运动在我省较为普及。一

共有349名运动员参赛，比赛分男子女

子甲、乙、丙组15个级别进行，共产生

30枚金牌。从比赛进程来说，争夺非

常激烈，但参赛队伍水平参差不齐，整

体水平比上一届要下降一些。从比赛

成绩来看，黄山、阜阳、蚌埠等队实力

稍强。本次比赛，省武拳中心也派出

了教练员和专家现场观战，一是督战

省二线队队员的表现，二是为了选拔

好苗子。从整个比赛看，还是发现了

一些有发展前途的孩子。

“本次参赛的选手，大部分都是来

自各地的跆拳道馆。体育项目社会

化，跆拳道项目尤其深受大众喜爱。

目前，安徽有各类跆拳道馆400～500

家，有数万名青少年在练习。无论是

全国大众跆拳道锦标赛，还是安徽省

大众跆拳道锦标赛，都曾在黄山举

行。这些都是全国或者全省水平最高

的业余跆拳道赛事，设品势和竞技两

个大项。”杨鹭明告诉记者。

来自江西南昌的何明辉是一名国

际级裁判，安徽此次请他来执法本次

比赛。“从整个比赛看，安徽青少年跆

拳道在全国处于中等水平。无论是参

赛规模，还是整体水平，与山东、河南

等跆拳道强省相比，还有一定的差

距。像山东省运会，跆拳道比赛要经

过两次预赛，才能参赛。”

安徽跆拳道省运选“苗子”


